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「拉」箭傷民 新東重災
5社區項目審議無期 周浩鼎斥罔顧民生

大埔區議會的社區重點重建項目計
劃分兩項：斥資4,800萬元，活化前大
埔官立中學空置校舍，建立新藝術發
展中心，以及斥資5,200萬元改善林村
許願廣場的旅遊配套設施，保存和進
一步宣揚大埔獨有的許願文化。但這
兩項工程均受反對派拉布拖累，令工
程「上馬」日子遙遙無期。大埔區議
員、民建聯大埔支部副主席胡健民批
評，拉布嚴重拖慢地區行政工作進
度，擔憂這兩個項目會面對超支、延
誤等問題，促請反對派不要再做「政
治騷」。
政務司司長林鄭月娥早前出席一公

開活動時特別提到，大埔社區重點項
目計劃的其中一個項目，就是把舊大
埔官立中學，改裝成大埔藝術中心，
為社區提供更高水平的藝術培訓及表
演，並與區內的青年建立互動關係，
從而推動大埔文化藝術發展。「我相
信大埔藝術中心一定可以取得令人鼓
舞的成果，只要我們的立法會不要拉
布，盡早通過有關的撥款。」

胡健民憂成本漲 工程超支
胡健民昨日接受本報訪問時也認同，

立法會拉布影響了區議會的日常運作，
拖慢地區行政工作進度，擔心兩項社區
重點項目計劃未能於今個立法年度順利
通過，影響工程開支預算。
他續說，工程項目是環環相扣，絕

不能無了期的拖延，否則將會面臨成
本價格上漲、工程超支等問題，「任
何工程項目都是無錢不行，均需在立
法會『過幾關』才可動工，但現在的
反對派議員，經常在議會內，動輒無
理提出大量似是而非的修訂、拉布，
令議會完全不能正常運作。」

促停「政治騷」做好議員本分
胡健民並指，「市民、街坊對議會的

要求非常高，他們現在已對拉布感到灰
心及無奈，常說議員拿這麼多的薪酬，
為何他們可以經常不開會。」胡健民期
望，反對派議員不要再做這些吸引眼球
的「政治騷」，應本着關注社會民生的
精神，做好議員的本分工作。
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工務小組仍未審議的新東工程項目(表一)
項目 預定合約生效日期
屯門至上水單車徑餘下工程 今年第一季
香港青年協會大埔青年宿舍建造工程 今年第一季
將軍澳至藍田隧道 今年上半年
將軍澳海關職員宿舍建造工程 今年第三季
沙田排頭村公用設施及擴展工程 今年第三季
將軍澳政府辦公大樓 今年第四季
和合石興建骨灰安置所設施工程首期 今年第四季
大埔第一區體育館、社區會堂及足球場 今年第四季
上水及粉嶺供水改善計劃 今年第四季
粉嶺皇后山發展之基礎設施工程 今年第四季

註：不包括4個大埔及西貢社區重點項目
■製表：記者 鄭治祖、陳庭佳

新界東的沙田、大埔、北區及
西貢區議會擬推行共8個社區

重點項目計劃。項目要獲批撥款
「上馬」，先要獲區議會決議支
持，再在立法會「過三關」：民政
事務委員會、財委會轄下的工務小
組及財委會。

大圍明渠「塞死」大埔更糟
該8個項目當中，目前只有3個
項目獲財委會批出撥款，四區中只
有北區的兩個項目全部獲批；沙田
雖有活化城門河河濱沙田市中心段
項目獲批，但仍有覆蓋大圍明渠，
以興建5人足球場項目滯留在財委
會，且因反對派在港珠澳大橋追加
撥款上拉布而審議無期；大埔及西
貢更是所有項目均未呈上民政事務
委員會，連「頭關」都未闖（見表
二）。
換言之，新界東仍有5個項目未

獲財委會批出撥款，數量是5個分
區之冠，慘成拉布「重災區」。而
以目前反對派拉布成性、拖慢審議
進度來看，這5個項目恐怕要至下
個立法年度才有機會獲「放行」。

慨嘆反對派「拉死香港」
在67個工務小組未完成討論的項
目中，有14個直接與新界東有關，
除了大埔及西貢4個社區重點項目
外，還包括香港青年協會在大埔的
青年宿舍建造工程、將軍澳至藍田
隧道、和合石興建骨灰安置所設施

工程第一期、粉嶺皇后山發展之基
礎設施工程等，涉及房屋、交通等
多個民生範疇（見表一）。
周浩鼎接受本報訪問時批評，反

對派為拉倒高鐵及港珠澳大橋追加
撥款，大打拉布戰，波及排在議程
較後、且爭議不大的民生項目撥
款，「當局今年預計提交72個項
目，現在只有1個獲財委會批出撥
款，更只是1個1億元的項目，你
說是否很過分？」他不禁慨嘆：
「所以我說，拉布拉死香港。」

怨聲巨 促為民着想停拉
周浩鼎又指，工程拖得愈久，成

本就會愈高，最後又是港人「埋
單」，加上個別工程的追加撥款若
未獲批，工程就要暫停，工人將
「手停口停」、難以維持生計，質
疑反對派是否樂見這些後果。
他又指，不少新界東居民對區內

設施或未能如期竣工「有很大怨
氣」，「但他們最不滿的是，有些
議員收完人工之後，不去開會，製
造流會，又花掉不少公帑及時
間。」他擔心，這些民生項目若拖
至下個立法年度才獲審議，會因立
法會換屆而出現人事變動，「拖得
愈久，變數愈大，有機會胎死腹
中。」他呼籲反對派為市民的福祉
着想，立即停止拉布。
新界東補選的候選人還有楊岳

橋、方國珊、黃成智、梁天琦、劉
志成及梁思豪。

沙田區議會擬推行兩個社區重點項目計
劃，其中活化城門河河濱項目已獲批出撥
款，但覆蓋大圍明渠興建足球場項目，就
因反對派拉布而滯留在立法會財務委員
會。有大圍居民指區內的康樂設施僅屬
「勉強夠用」，希望不要拉布而令球場押
後興建。沙田區議會主席何厚祥則表示，
原計劃兩個項目作合併招標以減低成本，
但覆蓋明渠項目若拖至今年底才獲批撥
款，屆時或要分開招標，造價勢必提高。

7800萬建5人足球場
據當局提交予立法會的文件顯示，覆蓋

明渠項目涉及在大圍遊樂場旁邊的明渠
上，興建面積約2,000平方米的平台，並在
平台上建造一個5人足球場及附屬和輔助
設施，估計所需費用為7,800萬元，其中
5,570萬元由特區政府承擔，其餘的2,230
萬元由馬會慈善信託基金的捐款支付。當
局解釋指，近年大圍人口持續上升，地區
人士和區議會期望增加休憩用地和社區設
施，但大圍市中心發展密度甚高，較難覓
得閒置用地，故建議覆蓋明渠，以創造更
多休憩用地。
本報記者日前到大圍視察，發現明渠水

流量偏低，混凝土渠床外露，不甚美觀，
而與寬闊的明渠相比，兩岸的單車徑及行

人路顯得狹窄。另外，大圍遊樂場內的7
人足球場是大圍市中心的唯一足球場，而
附近的積富街休憩花園是市中心數個小公
園之一，面積僅與一個籃球場相若。

居民：康樂設施「勉強夠」
大圍居民劉先生指，區內的康樂設施

「勉強夠用吧」，並得悉覆蓋明渠項目因
拉布而暫未獲批撥款，認為「議員應該對
民生事務更加着緊。」
家住大圍的徐同學則表示，自己通常會

到市中心外的美林邨球場踢波，甚少到大
圍遊樂場，「因為放學後比較多人。」他
希望5人足球場盡早落成，屆時或會考慮
與「波友」轉移陣地，又說如果因拉布而
令球場押後興建，「那不是太好吧。」

何厚祥憂分開招標 造價升
何厚祥接受本報訪問時表示，大圍的文

康體設施一直滯後，就連康文署及規劃署
也認為，該區需要更多設施才算完善。他
指出，區議會本計劃對兩個社區重點項目
作合併招標，以減低成本，但現時1個項
目獲批撥款、另一個就被「卡住」，擔心
覆蓋明渠項目若拖至今年底才獲批撥款，
合併招標的可能性就會大大降低，分開招
標會令造價上升。

大圍建球場「卡住」
波友「等運到」經費緊絀 西貢兩項目恐爛尾

西貢區議會的兩項社區重點重建
項目，分別是建設將軍澳文物行山
徑及歷史風物資料館及重建橋咀碼
頭，目前已在區議會討論進入尾聲
階段，但現時由於立法會拉布問題
嚴重，故相信這兩項工程未可順利
於今個立法年度「連闖數關」，如
期在今年第四季「上馬」。西貢區
議員、民建聯西貢將軍澳支部莊元
苳表示，項目經費相當緊絀，承受
不起延期超支費用，期望反對派議
員能重返正軌，不要再無理拉布。
莊元苳昨日接受本報訪問時表
示，這兩項社區重點重建項目可發
展成為旅遊景點，為當區居民提供

假日消閒好去處，故不能無了期拖
延。他並指，這1億元的項目經費
相當緊絀，「區議會只預留了5%
費用作緩衝之用，已經『好炆
水』」，承受不起延期超支費用，
否則將會「分分鐘爛尾」。

莊元苳促返正軌 為民服務
莊元苳又指，現時已有很多居民

不滿反對派議員拉布，認為他們均
是市民選出來，必須為廣大市民服
務，而不是只為他們個人的政治立
場，否則將會禍害整個香港。故他
期望，反對派議員能重返正軌，不
要再無理拖延議會審議進度。

■■積富街休憩花園超細積富街休憩花園超細，，面積僅面積僅
與與11個籃球場相若個籃球場相若。。 陳庭佳陳庭佳攝攝

■■徐同學徐同學 陳庭佳陳庭佳 攝攝

現屆特區政府致力發展經濟、改善民生，除了着手解決房

屋問題外，更全力改善市民生活質素。特首梁振英在2013

年任內首份施政報告中，宣佈為全港18個區議會每區預留1

億元，推行社區重點項目計劃。不過，在反對派瘋狂拉布

下，至今仍有16個項目未獲立法會財務委員會批出撥款，

新界東更成為「重災區」，有5個項目撥款恐怕會拖至下個

立法年度才有機會獲「放行」，其中沙田大圍覆蓋明渠，以

興建5人足球場的撥款更已交上財委會，惟審議無期。另

外，特區政府在本立法年度預計提交72個基本工程開支項

目予工務小組委員會審批（不包括高鐵追加撥款），總值

675億元，至今只有1個獲財委會批出撥款，涉款僅1億

元，尚餘67個未完成討論，其中14個直接與新界東有關。

出選立法會新界東補選的民建聯副主席周浩鼎批評，反對

派在高鐵及港珠澳大橋撥款上拉布，連累議程較後、爭議較

少的民生項目撥款也被拖延，罔顧市民切身利益，令到不少

新界東居民怨聲載道。 ■記者 鄭治祖、陳庭佳
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� 沙田的居民：大

圍康體設施捉襟見
肘，排頭村及上禾
輋村發展滯後。你

們還能忍受找個場地打球、踢球
也這樣難，鄉村面貌猶如時光倒
流嗎？
大埔的居民：市中心尚欠一個

體育館才算完備，區內青年因樓
價高企難以「上車」。你們還能
忍受與別人「爭崩頭」預訂區內
其他體育館，一家數口要棲身在
數百呎的「蝸居」嗎？
北區的居民：區內公營房屋單

位因人口增加而不敷應用，連接
元朗及屯門的單車徑好比「斷橛
禾蟲」。你們還能忍受要花多數

年時間輪候公屋，不時在馬路上
踏單車嗎？
西貢、將軍澳的居民：將軍澳

隧道是連接市區與將軍澳的唯一
主要幹道，上下班時間例必塞
車。你們還能忍受當港鐵將軍澳
線再次出事時，交通立即癱瘓
嗎？
致各位居民：當局已經針對各

區問題，計劃興建不同設施或進
行改善工程，可惜反對派在立法
會拉布，至今未能批出撥款，完
工更加遙遙無期。你們還能忍受
出糧予一班要不缺席會議，要不
就在會議上拖民生後腿、拖香港
後腿的「議員」嗎？

■記者 陳庭佳

你們還忍受「曠工議員」嗎？

新界東5重點項目遭拖延(表二)
項目詳情 預定合約生效日期 現況
沙田：覆蓋大圍明渠興建5人足球場 去年第四季 已呈上財委會，有待審議
大埔：改裝大埔官立中學作藝術中心 今年第四季 未呈上民政事務委員會
大埔：改善林村許願廣場的旅遊配套設施 今年第四季 未呈上民政事務委員會
西貢：重建橋咀碼頭 今年第四季 未呈上民政事務委員會
西貢：建設將軍澳文物行山徑及歷史風物資料館 今年第四季 未呈上民政事務委員會

■製表：記者 鄭治祖、陳庭佳
■■大圍明渠擬建大圍明渠擬建55人足球場人足球場。。
小圖為模擬球場小圖為模擬球場。。 陳庭佳陳庭佳攝攝

■■周浩鼎周浩鼎（（右二右二））去年轉戰區議會直去年轉戰區議會直
選選，，與東涌居民交流與東涌居民交流。。 資料圖片資料圖片

■■建造業大聯盟早前舉行反拉布大遊建造業大聯盟早前舉行反拉布大遊
行行，，抗議拉布影響生計抗議拉布影響生計。。 資料圖片資料圖片


